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Prodecon celebra 9 años 

El próximo 01 de Septiembre la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) realizará una serie de conferencias para exponer el aprendizaje de los 

09 años de funcionamiento del ombudsman tributario. 

Se detallará el trabajo realizado en la defensa de los causantes, a nueve años del 

inicio de su labor con asesorías especializadas, el trámite de quejas, la emisión de 

recomendaciones a las autoridades fiscales, la representación legal y la promoción 

de la adopción de acuerdos conclusivos, para impulsar el pago justo de las 

contribuciones. 

Para conmemorar su aniversario se elaboraron 09 cuadernos de diversos temas 

jurídico fiscales, los cuales serán presentados a través de una serie de conferencias 

electrónicas denominadas “9 AÑOS DE EXPERIENCIA EN DEFENSA DEL 

CONTRIBUYENTE”. 

La conferencia magistral versará sobre la “Presunción de Inexistencia de 

Operaciones Amparadas en CFDI’s (Artículo 69-B del CFF), Cancelación de 

Certificado de Sello Digital y Prospectivas de Implementación Tecnológica en la 

Administración Pública México. 

Participarán la Dra. Alil Adriana Álvarez Alcalá Mendoza, socia Fundadora de 

Álvarez Alcalá, Lic. Enrique Calvo Nicolau, Socio de Calvo Nicolau y Márquez 

Cristerna-DKF, S.C., Mtro. Andrés López Lara, Subprocurador de Protección de los 

Derechos de los Contribuyentes, Mtro. Luis Alberto Placencia Alarcón, Titular en 

Funciones de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. 

La transmisión comenzará a las 5:30 PM de la tarde el 01 de Septiembre y tendrá 

un ciclo que culmina el 04 de Septiembre. 

En los siguientes días se abordarán los derechos del contribuyente y la extinción de 

obligaciones, leo orgánica de la Prodecon, entre otros. 

La transimisión será en la plataforma zoom y en su página de you tube. 

 

 

 

 

https://impuestum.mx/noticias/1964/Prodecon+celebra+9+a%C3%B1os+
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Logran reducir de cuatro meses a sólo dos semanas obtener una cita ante el SAT 

La Prodecon y otras entidades apoyan a los contribuyentes para reducir el tiempo de 

espera. 

Los contribuyentes atraviesan por un calvario para ser atendidos en las oficinas del Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) ya que las citas tardan hasta cuatro meses, situación 

que complica su operación y por ello a través de despachos y la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente (Prodecon) buscan soluciones. 

Marcos Gutiérrez Martínez, ex delegado de Prodecon y abogado fiscalista, explicó que 

están  trabajando para que sea más ágil la atención en Quintana Roo, logrando ya casos 

en los que el contribuyente recibe su cita en dos semanas, lo cual permite continuar con 

sus operaciones. 

“Hace unas semanas detectaron que despachos vendían las citas, el SAT canceló algunas 

y llevó a que sea más complicado el proceso, lo que afecta a los contribuyentes. Y ahora se 

tiene que estar ‘cazando’ cuando abran las citas para que las personas puedan tener un 

día de atención en las oficinas”, explicó. 

En el caso de la Prodecon se pide asesoría y apoyo, ellos gestionan ante el SAT poder 

recibir a los contribuyentes quienes desde la pandemia son atendidos sólo mediante citas 

como una medida de prevención. 

El ciudadano no puede asistir como antes a las oficinas, sin embargo, derivado de la 

pandemia hay negocios que han cambiado sus actividades empresariales y por ello 

requieren renovar su firma electrónica, y esto es casi imposible. 

“Hace unos días el SAT anunció que ampliarán el servicio para poder atender a más 

contribuyentes, aunque en el caso de Cancún si notamos que es necesario una mayor 

atención, pues las personas están pasando momentos complicados para atender su 

situación fiscal”, comentó. 

Si bien la atención por citas inició como una medida ante la contingencia sanitaria, lo que 

se prevé es que se quede así el sistema: en cuanto que el servicio funciona mejor y es más 

rápido. A esto deberán acostumbrarse los pagadores de impuestos, aunque ahora es 

necesario hacer más eficiente la atención. 

 

 

 

 

 

https://sipse.com/novedades/reducir-tiempo-espera-obtener-cita-servicio-administracion-tributaria-sat-prodecon-376284.html
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El Ejército mexicano desvió 156 millones de dólares a empresas fantasma entre 

2013 y 2019 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es una de las dependencias que ha 

recurrido a las llamadas “factureras”, las empresas que emiten comprobantes 

fiscales que amparan operaciones simuladas, inexistentes o ficticias y contra las 

que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha emprendido una persecución 

legal en México. Entre 2013 y 2019, diversas instancias del Ejército mexicano 

pagaron 2.371 millones de pesos (unos 156 millones de dólares) a 250 compañías 

que posteriormente fueron declaradas por el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) como fantasma. A pesar del grave daño al erario que esto ocasionó, ningún 

titular de las direcciones que autorizaron las compras que ampararon las facturas 

falsas ha sido sancionado, de acuerdo a la información proporcionada por la Sedena 

para esta investigación. 

Los recursos fueron desviados a través de 11.175 comprobantes digitales, según la 

información contenida en una base de datos proporcionada a EL PAÍS por la 

Administración General de Servicios al Contribuyente del SAT tras diversas 

solicitudes de información. Las facturas amparan los bienes y servicios contratados 

por la Defensa Nacional en decenas de instalaciones castrenses como campos, 

cuarteles y guarniciones en diversas zonas del país, el Heroico Colegio Militar, el 

Museo Nacional de la Cartografía, un parque eólico ubicado en el Itsmo de 

Tehuantepec, el cine del Centro de Atención Social para Militares Retirados, el 

Campo Militar 37-D en Santa Lucía (Estado de México), la Escuela Militar de 

Sargentos, la Dirección General de Administración y el cancelado aeropuerto de 

Texcoco. 

La Sedena también usó empresas fantasma en trabajos de mejoras en carreteras o 

caminos rurales que conectan a sus cuarteles y en obras de mantenimiento o 

adecuación de sus bases aéreas, prisiones, juzgados, centros de justicia, unidades 

habitacionales, cafeterías, centros deportivos, estacionamientos, gimnasios, 

museos, centros de desarrollo infantil y en 15 hospitales militares. Los recursos 

desviados en estos centros médicos como el Hospital Militar de Zona en Ixtepec 

(Oaxaca), el Militar Regional de Puebla (Puebla), el Hospital de Zona del Campo 

Militar 1 en Naucalpan (Estado de México), el Regional de Especialidades en Mérida 

(Yucatán) y la Unidad Médica de Consulta Externa del Colegio Militar ascienden a 

115 millones de pesos (unos siete millones de dólares al tipo de cambio de 

entonces). Los pagos fueron por diversos insumos y servicios clínicos que 

supuestamente prestaron una treintena de empresas fantasma entre 2013 y 2018. 

https://elpais.com/mexico/2020-08-25/el-ejercito-mexicano-desvio-156-millones-de-dolares-a-empresas-fantasma-entre-2013-y-2019.html?ssm=whatsapp
https://elpais.com/mexico/2020-08-25/el-ejercito-mexicano-desvio-156-millones-de-dolares-a-empresas-fantasma-entre-2013-y-2019.html?ssm=whatsapp
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Detectan 13 empresas factureras fichadas por el SAT en Guanajuato 

La Auditoria Superior del Estado de Guanajuato (ASEG) dio a conocer que solo 13 

de las 11 mil Empresas que Facturan Operaciones Simuladas (EFOS) que tiene 

fichadas el SAT a nivel nacional, fueron detectadas en Guanajuato durante el 

ejercicio del 2019, esto por un monto mínimo de 25 millones de pesos, “Guanajuato 

no realiza actividades con empresas que tienen alguna presunción”, así lo informó 

su titular Javier Pérez. 

Del total de empresas factureras detectadas en la entidad, solo dos han podido ser 

corroboradas como EFOS, nueve más se encuentran en calidad presuntiva y dos 

fueron desvirtuadas. Dentro de las erogaciones por 25 millones de pesos que estas 

representaron, el 99 por ciento fueron directamente con los municipios quienes 

actualmente están siendo sujetos a revisión de proveeduría de los bienes y servicios 

que adquirieron. 

Todo ello corresponde al programa general 2020 que introdujo la variable de revisar 

a todas las empresas que estuvieran en la famosa “Lista negra del SAT” que 

corresponde al artículo 69 del Código Fiscal, donde se relacionan a contribuyentes 

con irregularidades en su situación fiscal y aquellos que se presume realizaron 

operaciones inexistentes, esto para evitar que tengan relaciones de negocios con el 

estado. 

 

 

En 2013, Emilio N gestionó devolución de IVA para filial de Odebrecht 

Como director de Pemex, Emilio Lozoya gestionó ante la Secretaría de Hacienda la 

devolución de 150 millones de dólares del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a la 

empresa Braskem Idesa, filial de Odebrecht en México. 

“Miguel. Adjunto los datos de Luis Weyll, director general de Braskem/Odebrecht, 

quienes piden se revise 150 millones de dólares de IVA que han acumulado de 

equipos importados para el proyecto Etileno XXI”, escribió Emilio "N" en un correo 

enviado al subsecretario de Ingresos, Miguel Messmacher, del cual El Sol de México 

posee copia. 

En el mensaje electrónico enviado el 6 de noviembre de 2013 con el asunto 

“Odebrecht Braskem”, Lozoya agradece que alguien del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) pueda recibir y escuchar a los directivos de Braskem. 

 

https://www.milenio.com/politica/guanajuato-detectan-13-empresas-factureras-fichadas-sat
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/en-2013-emilio-lozoya-gestiono-devolucion-de-iva-para-filial-de-odebrecht-braskem-pemex-shcp-enrique-pena-nieto-5668955.html
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Baja 16% recaudación federal participable 

La recaudación federal participable (RFP) –bolsa de la que parten recursos a 

estados y municipios– sumó en julio 230 mil 733 millones de pesos, según la 

Secretaría de Hacienda. El monto es 16 por ciento menor respecto de lo captado en 

el mismo periodo de 2019. 

Reportó ingresos tributarios por 222 mil 256 millones de pesos; petroleros, por 10 

mil 415 millones más –la mayor parte proviene del fondo mexicano del petróleo 

(FMP), y apenas 6 millones 557 mil pesos en impuesto sobre la renta por contratos 

y asignaciones. 

Como resultado, se estima que las participaciones de julio resultaron en 49 mil 839 

millones de pesos, 45 por ciento de esos recursos se concentran en cinco entidades. 

Al estado de México corresponden 6 mil 868 millones de pesos; a la Ciudad de 

México, 5 mil 206; a Jalisco, 3 mil 247; a Veracruz, 3 mil 23, y a Nuevo León, 2 mil 

285 millones. A Colima irán 329 millones de pesos; a Baja California, 354; a Nayarit, 

487; a Tlaxcala, 530 y a Aguascalientes, 555 millones. 

 

 

AMLO ve posible nuevo pacto fiscal, pero descarta transferir más dinero 

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que si los gobernadores del 

país logran un acuerdo para crear una propuesta sobre un nuevo pacto fiscal no se 

opondrá, pero advirtió que para que algunas entidades obtengan más recursos será 

necesario que otras reciban menos. 

Durante su conferencia de prensa matutina de ayer, ratificó que debe hacerse una 

consulta para enjuiciar a los ex presidentes involucrados en investigaciones de 

presuntos delitos en administraciones anteriores y no descartó ser él quien presente 

la solicitud formal. 

También anunció que su gobierno aceptará que la Organización de Naciones 

Unidas (ONU) intervenga sin limitaciones en casos de desaparición forzada y 

violación a derechos humanos, y cuya aprobación será enviada al Senado para ser 

ratificada. Además, aseguró que están detenidos la mayoría de los responsables de 

la matanza de la familia LeBarón en Sonora. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/25/economia/022n2eco
https://www.jornada.com.mx/2020/08/25/politica/005n1pol
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Más recursos a caja negra de ingresos 

Mientras las finanzas públicas se han visto afectadas los boquetes petrolero y 

tributario en lo que va del año, los recursos por aprovechamientos “otros, otros”, 

denominados por analistas como la caja negra de los ingresos públicos, en seis 

meses se dispararon y alcanzaron un récord de cuando menos los últimos cinco 

años. 

Datos de la Secretaría de Hacienda señalan que estos ingresos fueron de 63 mil 

130 millones de pesos entre enero y junio de este año, cifra que representa un 

incremento de 81.3% en términos reales frente a igual lapso del año pasado. 

 

 

Acusa Coparmex aumento de impuestos "por la puerta trasera" 

El sector patronal espera que no haya aumento de impuestos por la puerta de atrás, 

pues legisladores aliados al partido en el poder quieren aprobar aumentos al 

impuesto de alimentos y bebidas con y sin alcohol, contrario a la promesa 

presidencial de no incrementarlos en los primeros tres años de la administración, 

dijo el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex), Gustavo de Hoyos. 

Expusó que por un lado está el compromiso del Presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, de no subir impuestos, y por otra parte, hay quienes quieren 

hacerlo sin considerar las afectaciones para la población. 

 “Creemos que tienen que desecharse algunas pretensiones, hechas públicas por 

distintos actores políticos, muchos de ellos aliados del presidente, que se han 

referido al IEPS (Impuesto Especial sobre Producción y Servicios), nos parece que 

sería muy lamentable que se desatendiera ese compromiso que ha hecho el 

presidente y que por la puerta de atrás se impusieran impuestos más gravosos a 

alimentos y bebidas y productos alcohólicos”, explicó. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/mas-recursos-caja-negra-de-ingresos/126098?categoria=%22dinero%22
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/acusa-coparmex-aumento-de-impuestos-por-la-puerta-trasera
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Propondrán que empresas de comida chatarra no puedan deducir impuestos 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas 

del Congreso de la Ciudad de México, Nazario Norberto Sánchez, presentará una 

iniciativa al Congreso de la Unión para evitar que las donaciones que se den por 

productos llamados como comida “chatarra” sirvan para que las empresas 

fabricantes deduzcan impuestos. 

El legislador de Morena, destacó que la pandemia por COVID-19, tuvo mayores 

estragos en la población por la mala alimentación que durante décadas ha tenido el 

pueblo de México, principalmente por alto consumo de alimentos poco nutritivos. 

 “Los especialistas en epidemiología han reiterado que la preferencia por bebidas 

azucaradas y comida procesada de poco valor nutricional han contribuido a que los 

mexicanos desarrollen enfermedades como la diabetes, la obesidad y problemas 

cardiovasculares, que constituyen co-morbilidades para aquellas personas que han 

fallecido por Covid19”, recalcó. 

 

Toman instalaciones del SAT en avenida Hidalgo 

Toman las instalaciones del Servicio de Administración Tributaria de la Secretaría 

de Hacienda en avenida Hidalgo. La mañana de este lunes integrantes de la 

asociación de jubilados, trabajadores y extrabajadores de Mexicana de Aviación, se 

reunieron frente al edificio principal del SAT en la Ciudad de México. 

Exigen la devolución de dos bodegas que forman parte del patrimonio de los 

trabajadores de Mexicana de Aviación. 

El pasado 14 de agosto, el SAT determinó retirar la concesión de dos almacenes 

fiscales qué son propiedad de trabajadores y pensionados de Mexicana de Aviación. 

Nos están ‘depredando’ el poco patrimonio que nos queda de Mexicana de Aviación. 

Exigimos que se regrese la concesión y que permitan seguir funcionando", señaló 

Fausto Guerrero, quien se identificó como dirigente. 

Jubilados y Pensionados de Mexicana de Aviación toman accesos del SAT   Milenio 

Personal de Mexicana de Aviación toma instalaciones del SAT Eje Central  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/impuestos-comida-chatarra-nazario-norberto-sanchez-presentara-iniciativa-congreso/
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/toman-instalaciones-del-sat-en-avenida-hidalgo/1401604
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/sociedad/jubilados-pensionados-mexicana-aviacion-toman-accesos-sat
https://www.ejecentral.com.mx/personal-de-mexicana-de-aviacion-toma-instalaciones-del-sat/
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UIF va contra Antorcha Campesina; bloquea cuentas a líderes en Edomex y Puebla 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda anunció los 

bloqueos de cuentas de líderes de la organización Antorcha Campesina tanto en el 

Estado de México como en Puebla. 

Sin mencionar nombres de los señalados, esta instancia a cargo de Santiago Nieto 

Castillo indicó que ejecutó un acuerdo de bloqueo en contra del líder de una 

organización política, así como de personas físicas y empresas vinculadas 

financieramente con dicha agrupación, misma que tiene empresas constructoras, 

gasolineras, hoteles, farmacias, tiendas de conveniencia y agroindustria dentro del 

Estado de México. 

Según las investigaciones de la UIF, se logró identificar que Antorcha Campesina, 

del 2009 al 2019, realizó depósitos en efectivo por más de 988 millones de pesos y 

retiros por más de 14 millones de pesos. 

 

 

Juez de la CDMX emite orden de aprehensión contra 'Billy' Álvarez 

Un juez de control de la Ciudad de México emitió una nueva orden de aprehensión 

contra Guillermo Héctor Álvarez Cuevas y otras ocho personas. 

Se trata de la segunda orden de captura contra el exdirectivo conocido como 'Billy' 

Álvarez, sobre quien además existe una orden de búsqueda y captura internacional 

solicitada por la Fiscalía General de la República (FGR) a Interpol, instancia que lo 

rastrea en 195 países del mundo mediante en Ficha Roja. 

Esta nueva orden de aprehensión está relacionada con la denuncia penal 

presentada el 2 de junio pasado contra nueve personas, entre ellas 'Billy' Álvarez, 

por el delito de administración fraudulenta por 2 mil 257 millones 411 mil pesos. 

Según la denuncia, los imputados crearon un fideicomiso ilegal, ya que no contaban 

con las facultades legales ni autorización de la asamblea de socios, mediante el 

cual desviaron la citada cantidad. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/UIF-va-contra-Antorcha-Campesina-bloquea-cuentas-a-lideres-en-Edomex-y-Puebla-20200824-0079.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/juez-de-la-cdmx-emite-orden-de-aprehension-contra-billy-alvarez
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Facebook pagará 106 millones de euros a Francia en materia de impuestos 

atrasado 

Francia ha conseguido que la compañía ceda y pague esta cantidad por los 

impuestos que debió haber pagado en un periodo de diez años tras los resultados 

de una auditoría 

A la polémica sobre las grandes tecnológicas y sus estrategias para pagar los 

mínimos impuestos posibles aún le quedan muchos capítulos, sobre todo en el pulso 

que desde hace años mantienen éstas con las autoridades europeas. Ahora es 

Facebook la que accede a pagar 106 millones de euros en cuestión de impuestos 

atrasados tras completarse una auditoría y acordarlo con la administración francesa. 

El año pasado ya vimos que el G7 (Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, 

Italia, Japón y Reino Unido) llegaba a un acuerdo para aprobar un "impuesto digital" 

con el que las grandes compañías tecnológicas tuviesen que pagar impuestos en 

aquellos países donde tuviesen actividad, sin importar que no estén físicamente 

presentes, aprobándose en Francia y en Italia. Pero mientras la aprobación de estas 

tasas sigue pendiente en países como España, lo que en Francia han conseguido 

es que la compañía ceda y pague esta cantidad por los impuestos que debió haber 

pagado en un periodo de diez años tras los resultados de una auditoría. 

 

Autoridades europeas piden armonizar marco legal antilavado 

La Autoridad Bancaria Europea (EBA) indicó que es necesario armonizar el marco 

legal en materia de combate y prevención de lavado de dinero o financiamiento al 

terrorismo en todos los países de la Unión Europea (UE), con el fin de reducir el 

riesgo de las brechas creadas por la multiplicidad de enfoques que existe en la 

región. 

Recientemente, la EBA publicó su respuesta al plan de Acción de la Comisión 

Europea para una política integral de la UE sobre el blanqueo de capitales o 

financiamiento al terrorismo. Para este organismo es necesario una evaluación 

exhaustiva al actual marco antilavado para garantizar su efectividad. 

 “La EBA opina que es necesaria una evaluación exhaustiva del actual marco de 

prevención y combate al lavado de dinero o financiamiento al terrorismo de la UE 

para garantizar que sus componentes estén equipados para abordar estos ilícitos 

de manera más eficaz y eficiente”, se puede leer en la opinión de esta agencia de 

la UE encargada de la regulación y supervisión del sector bancario de la región. 

 

https://vanguardia.com.mx/articulo/facebook-pagara-106-millones-de-euros-francia-en-materia-de-impuestos-atrasado
https://vanguardia.com.mx/articulo/facebook-pagara-106-millones-de-euros-francia-en-materia-de-impuestos-atrasado
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Autoridades-europeas-piden-armonizar-marco-legal-antilavado-20200824-0120.html
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Suman 60,800 las muertes por coronavirus en México; hay 563,705 casos 

confirmados 

Investigadores detectan en Hong Kong primer caso de reinfección de COVID-19 en 

el mundo 

Un hombre se infectó con el coronavirus después de recuperarse de una infección 

por SARS-COV-2 en abril, en lo que los científicos dijeron que era el primer caso 

que muestra que la reinfección puede ocurrir en unos pocos meses. 

La segunda infección de COVID-19 del hombre de 33 años fue detectada a través 

de un control del aeropuerto a su regreso a Hong Kong desde Europa este mes. 

 

Detallará Ssa en ‘mañanera’ nuevo concepto de caso de Covid 

Esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza su tradicional 

mañanera, misma en la que autoridades del sector Salud darán más detalles sobre 

la ampliación del concepto de “caso sospechoso de Covid-19”. 

Esta mañana en Palacio Nacional el secretario y el subsecretario de Salud, Jorge 

Alcocer y Hugo López-Gatell, respectivamente, definirán la ampliación del concepto 

antes mencionado, el cual incluye entre los síntomas ya conocidos la pérdida del 

olfato y el gusto, así como diarrea. 

 

Primer caso de reinfección de Covid-19 genera dudas sobre inmunización 

Un hombre de 33 años de edad, residente de Hong Kong, quien en abril se había 

recuperado de un cuadro leve de Covid-19, se infectó en una segunda ocasión, con 

lo que se convirtió en el primer caso confirmado de una persona contagiada dos 

veces y ante lo cual los expertos señalan los límites de la inmunidad creada por los 

anticuerpos. 

“Si bien la inmunidad no fue suficiente para bloquear la reinfección, protegió a la 

persona de la enfermedad (...) Dado que puede producirse una reinfección, es poco 

probable que la inmunidad colectiva por infección natural elimine el #SARSCoV2”, 

escribió en Twitter la viróloga de la Universidad de Yale, Akiko Iwasaki. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
https://www.excelsior.com.mx/nacional/detallara-ssa-en-mananera-nuevo-concepto-de-caso-de-covid/1401763
https://www.razon.com.mx/mundo/recuperados-evitarian-cuadros-graves-reinfeccion-402761
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Niegan que más pruebas controlen mejor la pandemia 

En las últimas 24 horas se registraron en México 3 mil 541 casos de Covid-19 y se 

notificaron 320 nuevos fallecimientos por la enfermedad. Durante el reporte técnico, 

el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien afirmó que existe sobrada 

evidencia de la falsedad de que, a más cantidad de pruebas, hay mejor control de 

la epidemia. 

En conferencia de prensa para dar a conocer el reporte de la situación de la 

enfermedad en el país, el director general de Epidemiología, José Luis Alomía 

informó que hay un total de 563 mil 705 casos confirmados y 60 mil 800 personas 

muertas. 

 

Huella psicológica del Covid, mayor que física 

La huella psicológica por el Covid-19 en la población mexicana será de mayor 

envergadura que la huella física, porque pese al alto número de fallecimientos que 

superan los 60 mil, superará la cantidad de personas afectadas en su salud mental 

después de la pandemia, destacaron especialistas de la Asociación Psiquiátrica 

Mexicana (APM), de la UNAM. 

Bernardo Ng Solís, presidente de la APM, expuso que, de acuerdo con reportes, los 

tres países en el continente americano con mayor número de fallecidos por la Covid-

19 son Estados Unidos, Brasil y México; en cambio, en la tasa de recuperados por 

100 mil habitantes, Brasil ocupa el primer lugar y “el nuestro se coloca en el sexto 

lugar; es una tasa de recuperación baja comparada con las demás naciones”. 

 

AstraZeneca comienza ensayos clínicos de un fármaco contra el Covid-19 

El gigante farmacéutico AstraZeneca ha comenzado los ensayos clínicos de un 

nuevo fármaco para prevenir y tratar el Covid-19, informó este martes la compañía. 

La empresa, que al margen de ese estudio está desarrollando una posible vacuna 

contra el Covid-19 junto con la Universidad de Oxford, señaló que el fármaco, 

conocido como AZD7442, es una combinación de dos anticuerpos monoclonales 

(anticuerpos idénticos). 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Niegan-que-mas-pruebas-controlen-mejor-la-pandemia202025843
https://www.contrareplica.mx/nota-Huella-psicologica-del-Covid-mayor-que-fisica202025829
https://latinus.us/2020/08/25/astrazeneca-ensayos-clinicos-farmaco-contra-covid-19/
https://www.astrazeneca.com/country-sites/mexico.html
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México e Italia realizarán estudios clínicos para la vacuna contra el Covid-19: Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó este martes que se 

tuvo ayer un acercamiento con el Instituto Nacional de Enfermedades Infecciosas 

Lazzaro Spallanzan de Italia para que México participe en los estudios clínicos de 

la vacuna GRAD-COB2. 

“Ayer tuvimos una muy buena noticia desde Italia. El Instituto Nacional de 

Enfermedades Infecciosas Lazzaro Spallanzani para que nuestro país participe en 

lo que será los estudios clínicos de lo que será su vacuna GRAD-C0B2”, señaló. 

 

La OMS asegura que casos reportados de reinfecciones de Covid-19 son muy raros 

EFE.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) afirmó hoy que los informes que 

ha recibido hasta el momento sobre personas que se han reinfectado con Covid-

19 son muy raros, tras conocerse el caso documentado de un hombre en Hong 

Kong que contrajo el virus dos veces. 

“Recibimos de vez en cuando reportes anecdóticos de gente que se hace 

la prueba y sale negativo y luego positivo, pero no ha quedado claro hasta ahora si 

se trata de un problema de la propia prueba o si hubo gente que realmente se 

infectó una segunda vez”, dijo la portavoz de la OMS, Margaret Harris. 

 

Detectan caso de reinfección por COVID-19 en Bélgica; es el segundo a nivel 

mundial 

Un paciente en Bélgica ha sido reinfectado con COVID-19, tres meses después de 

haber contraído la enfermedad por primera vez, dijo este martes el virólogo Marc 

Van Ranst a VTM Nieuws. 

El informe se produce después de que un hombre en Hong Kong contrajera el 

coronavirus después de recuperarse de un ataque inicial en abril, que según los 

científicos fue el primer caso que muestra que la reinfección puede ocurrir en unos 

pocos meses. 

https://latinus.us/2020/08/25/mexico-italia-realizaran-estudios-clinicos-vacuna-covid-19-ebrard/
https://twitter.com/m_ebrard
https://latinus.us/2020/08/25/oms-asegura-casos-reinfecciones-covid-19-muy-raros/
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/investigadores-detectan-en-hong-kong-primer-caso-de-reinfeccion-de-covid-19-en-el-mundo
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Aprueban recorte al gasto electoral 

El Instituto Electoral capitalino (IECM) realizó un segundo recorte a su presupuesto 

por la caída de ingresos por la pandemia de Covid-19, aunque por un monto menor 

al que había solicitado la Secretaría de Administración y Finanzas. 

El recorte por 38 millones 868 mil 392 pesos fue aprobado ayer por el Consejo 

General del IECM, aunque la Secretaría de Finanzas había solicitado que este fuera 

por un total de 82 millones 547 mil 979 en una fórmula que se calculó contemplando 

también el financiamiento público de los partidos políticos. 

 

Piden 30% de participaciones; Gobierno niega más recursos 

La Alianza Federalista propondrá reformar el Pacto Fiscal para aumentar las 

participaciones federales de 20 a 30 por ciento, aseguró el gobernador de Durango, 

José Rosas Aispuro. Sin embargo, reconoció la dificultad para que la Federación 

acepte esta petición. 

El mandatario estatal refirió que durante la reunión entre el jefe del Ejecutivo federal 

y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el pasado miércoles, “no 

hubo acuerdos que dejen satisfechos a los gobernadores, no se nos dijo que se nos 

va a apoyar, sólo a revisarlo (el Pacto Fiscal) y eso fue el acuerdo; no veo 

condiciones para que eso avance. Nosotros pedimos 30 por ciento de las 

participaciones federales, pero no creo que se llegue a ello; si llegamos a 25 por 

ciento ya es un avance, pero no creo que el Gobierno federal acepte”. 

 

CDMX negocia deuda de 15 años con el ISSSTE 

La Ciudad de México negocia con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para que le perdone una deuda de 486.2 

millones de pesos por cuotas quincenales que no se han pagado desde 2005. 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, reconoció que existe esta deuda de la cual 

El Sol de México informó en su edición de ayer, y explicó que desde que asumió el 

gobierno en diciembre de 2018 existe una mesa de trabajo con el ISSSTE para 

atender las diferencias. 

 

 

https://www.reforma.com/aprueban-recorte-al-gasto-electoral/ar2016253?cx_testId=339&cx_testVariant=cx_1&cx_artPos=2#cxrecs_s
https://www.razon.com.mx/mexico/pide-alianza-30-participacion-federal-402781
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/cdmx-negocia-deuda-de-15-anos-con-el-issste-pagos-cuotas-claudia-sheinbaum-agua-sacmex-5669047.html
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Delgado habla con AMLO sobre presupuesto, fuero... 

 

El líder de la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, se 

reunió ayer con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en 

Palacio Nacional, en el inicio del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer 

Año de la LXIV Legislatura.A través de su cuenta de Twitter, informó del encuentro 

y precisó que el presupuesto y la eliminación del fuero, son algunos de los temas 

que abordó con el Ejecutivo federal.“Larga charla esta tarde con el presidente 

@lopezobrador_ La pandemia, el paquete económico 2021, la eliminación del fuero 

y otros asuntos importantes para el país. Nuestra nación saldrá fortalecida de estos 

tiempos difíciles y con cambios profundos para el bien de tod@s”, publicó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Delgado-habla-con-AMLO-sobre-presupuesto-fuero202025848
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México debe modificar esquemas de pensiones con privilegios: Fundef 

Ante el reto que enfrenta el país por la carga fiscal que representan las pensiones, 

se deben modificar los esquemas con privilegios en trabajadores del gobierno 

federal y en los estados, dijo la Fundación de Estudios Financieros (Fundef). 

En el documento “temas selectos de pensiones. Tendencias, reformas recientes y 

otros aspectos relevantes”, Fundef explica que entre los problemas que debe 

afrontar el sistema de pensiones en México, es la falta de sostenibilidad fiscal, 

donde la principal característica es la presencia de gran subsidio donde los 

beneficios son significativamente mayores a las contribuciones. 

 

 

Estas son las veces que supera pago de pensión de CFE a la del IMSS 

Es conocido que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) otorga muy 

buenas pensiones a sus extrabajadores y se estima que son ocho veces mayor de 

lo que recibe un trabajador promedio del IMSS, asegura la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex). 

Actualmente la CFE ha acordado con el Sindicato Único de Trabajadores 

Electricistas de la República Mexicana (Suterm) reducir la edad y los años de 

servicio para la jubilación a los trabajadores sindicalizados, lo que establece un 

régimen de privilegio para estos trabajadores respecto a otros, públicos y privados. 

 

Requisitos para obtener mi pensión por la Modalidad 40 del IMSS 

Si alguna vez has escuchado sobre la Modalidad 40 que ofrece el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), aquí te explicamos cuáles son 

los requisitos que debes cumplir para obtener tu pensión bajo esta modalidad. 

De acuerdo con el portal Mi Bolsillo, la Modalidad 40 del IMSS es un esquema para 

pensionarte, el cual le ofrece muchas ventajas al trabajador, ya que te permite 

aumentar tu pensión a través de aportaciones voluntarias. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-debe-modificar-esquemas-de-pensiones-con-privilegios-fundef
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/veces-que-supera-pago-de-pension-de-cfe-a-la-del-imss/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/cfe-disminuye-edad-de-sus-trabajadores-para-jubilacion/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/cfe-disminuye-edad-de-sus-trabajadores-para-jubilacion/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/requisitos-para-obtener-mi-pension-por-la-modalidad-40-del-imss/
https://www.mibolsillo.com/retiro/Modalidad-40-del-IMSS-requisitos-basicos-20190306-0004.html
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Economía mexicana tardará hasta 3 años en recuperarse de la pandemia: Gerardo 

Esquivel 

El Producto Interno Bruto (PIB) podría tardar hasta tres años en volver a los niveles 

vistos antes de la pandemia, de acuerdo con el integrante de Democracia 

Deliberada y quien también funge como subgobernador de Banxico, Gerardo 

Esquivel. 

Mediante una transmisión de la organización Democracia Deliberada, Esquivel 

señaló que, con base en los estimados de varios analistas del sector privado, el PIB 

caería casi 10 por ciento este año, por lo que la recuperación de la economía a 

niveles previos al coronavirus podría llegar hasta 2023. 

“Las trayectorias implícitas en el sector privado no me parecen muy descabelladas, 

la recuperación en el tercer trimestre es compatible con lo que estamos observando 

de recuperación no solo en junio sino en julio y lo que estamos observando por el 

lado del gasto, creo que es muy posible que ocurra”, comentó. 

 

Gobierno de Perú respalda la candidatura de Seade para dirigir la OMC 

Este lunes, el ministerio de Relaciones Exteriores de Perú expresó su respaldo a la 

candidatura de Jesús Seade para dirigir la Organización Mundial del Comercio 

(OMC). 

“El Gobierno peruano apoya la candidatura mexicana de Jesús Seade como 

próximo director general de la OMC, quien con un renovado liderazgo enfrentará los 

desafíos que el comercio mundial venía enfrentando aún antes de la pandemia”, 

apuntó la dependencia a través de Twitter. 

En respuesta, tanto Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores de México, 

como Jesús Seade agradecieron esta muestra de apoyo, e hicieron un llamado a 

trabajar en conjunto para impulsar el comercio multilateral. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-mexicana-tardara-hasta-3-anos-en-recuperarse-de-la-pandemia-gerardo-esquivel
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-mexicana-tardara-hasta-3-anos-en-recuperarse-de-la-pandemia-gerardo-esquivel
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/gobierno-de-peru-respalda-la-candidatura-de-seade-para-dirigir-la-omc
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Índice nacional de precios al consumidor 

DOF: 25/08/2020 

ÍNDICE nacional de precios al consumidor. 

Al margen un logotipo, que dice: Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 

ÍNDICE NACIONAL DE PRECIOS AL CONSUMIDOR 

Con fundamento en los artículos 59, fracción III, inciso a) de la Ley del Sistema Nacional de 
Información Estadística y Geográfica, 20 y 20-bis del Código Fiscal de la Federación, y 23 fracción X 
del Reglamento Interior del Instituto Nacional de Estadística y Geografía corresponde al Instituto 
elaborar el Índice Nacional de Precios al Consumidor y publicar los mismos en el Diario Oficial de la 
Federación, por lo que se da a conocer lo siguiente: 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor quincenal con base en la segunda quincena de julio de 
2018 = 100, correspondiente a la primera quincena de agosto de 2020, es de 107.777 puntos, cifra 
que representa una variación de 0.24 por ciento respecto del Índice de la segunda quincena de julio 
de 2020, que fue de 107.517 puntos. 

Ciudad de México, a 24 de agosto de 2020.- Instituto Nacional de Estadística y Geografía: 
El Director General Adjunto de Índices de Precios, Jorge Alberto Reyes Moreno.- Rúbrica. 

 

 

Infonavit da hasta el lunes para solicitar el seguro de desempleo 

Los trabajadores que fueron despedidos o sufrieron recorte salarial y desean 

adherirse a alguno de los programas emergentes que puso en marcha el Infonavit 

enapoyo a quienes se encuentran en dicha situación, tienen hasta el próximo lunes 

para solicitarlo, indicó el director general del instituto, Carlos Martínez Velázquez. 

En entrevista, adelantó que en breve se pondrán en marcha nuevas medidas en el 

marco de la emergencia sanitaria, como la posibilidad de que quienes tramitan un 

nuevo crédito comiencen a pagar hasta el próximo año, así como programas 

focalizados que serán dirigidos sólo a cierto tipo de industria y zona geográfi-ca, 

dependiendo de la afectación que hayan tenido. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598989&fecha=25/08/2020
https://www.jornada.com.mx/2020/08/25/politica/014n3pol
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Pemex hila cuatro meses de producción a la baja; rompe piso de 1.6 millones de 

barriles en julio 

La producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) se colocó por debajo del millón 600 

mil barriles diarios durante julio. 

En el séptimo mes del año la petrolera nacional y sus socios reportaron una 

producción diaria de un millón 595 mil barriles de petróleo crudo. Esta es la cifra 

más baja desde 1979, cuando Pemex produjo un millón 470 mil barriles diarios. 

En comparación anual, la producción disminuyó en 4.5 por ciento o 76 mil barriles, 

mientras que comparado con junio de 2020, la baja fue de 10 mil barriles o 0.6 por 

ciento. 

 

 

Aumentan estados 86% su deuda 

 Para salir a flote ante la caída en las transferencias federales, los estados y 

municipios del País incrementaron en 86 por ciento su contratación de deuda de 

corto plazo, lo que representa un mayor riesgo para sus finanzas. 

Al cierre de julio, se contrataron 8 mil 966 millones de pesos, según Hacienda, 

mientras que en el mismo periodo de 2019, el monto fue de 4 mil 644 millones. 

 

 

Repunta inflación a pesar de recesión 

La tasa de inflación anual se ubicó en 3.99 por ciento en la primera quincena de 

agosto, pese a la abrupta caída de la economía. 

En la primera quincena de agosto se registró la mayor alza anual de precios en 28 

quincenas, según el Inegi, tras un segundo trimestre del año en el que el PIB tuvo 

un desplome anual de 18.9 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pemex-hila-cuatro-meses-de-produccion-a-la-baja-rompe-piso-de-1-6-millones-de-barriles-en-julio
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pemex-hila-cuatro-meses-de-produccion-a-la-baja-rompe-piso-de-1-6-millones-de-barriles-en-julio
https://www.reforma.com/aumentan-estados-86-su-deuda-de-corto-plazo/ar2016233?v=7
https://www.reforma.com/repunta-inflacion-a-pesar-de-recesion/ar2016279?v=4
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Solo 25% de las empresas tiene plan para salir de la crisis 

Uno de los principales retos para las empresas mexicanas consistirá en adaptarse 

a la nueva realidad generada por el COVID-19, aunque de acuerdo con 

una encuesta realizada por Bain & Company, el 75 por ciento de las firmas 

reconocieron que no cuentan con un plan robusto para abordar la fase de 

recuperación. 

Ricardo Sanromán, socio en México para Bain & Company, señaló en entrevista 

que esto se debe al nivel incertidumbre y volatilidad que se percibe. 

“La recuperación económica y la velocidad con la que México logre regresar a la 

‘nueva normalidad’ dependerán de cómo evolucione el virus, de cómo respondan 

los distintos niveles de gobierno, y de cómo reaccionen los consumidores”, dijo. 

 

En su nueva etapa, VisitMéxico se acompañará de un consejo asesor 

Empresarios turísticos, expertos en publicidad y desarrollo humano, líderes de 

cámaras y directores de fideicomisos auxiliarán a la plataforma de promoción 

turística. 

La nueva era de la plataforma VisitMéxico, que se presenta este martes 25 de 

agosto, estará acompañada de un consejo asesor integrado por empresarios 

turísticos, expertos en publicidad, desarrollo humano, líderes de cámaras y 

directores de fideicomisos de promoción, entre otros, que permita la rápida toma de 

decisiones y facilite la difusión de los atractivos nacionales y los negocios en el 

sector. 

 

Disminución de la tasa tendría que ser menor, ante presiones de inflación: Guzmán 

Calafell 

La pandemia genera un entorno difícil para hacer pronósticos; México se enfrenta a 

un choque de oferta y demanda en donde la falta de compentencia en ciertos 

sectores presiona los precios. 

El ritmo de disminución de la tasa de interés en México tendría que ser menor, sólo 

si hubiera espacio para reducirla, advirtió a título personal el subgobernador del 

Banco de México, Javier Guzmán Calafell. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/solo-25-de-las-empresas-tiene-plan-para-salir-de-la-crisis
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/En-su-nueva-etapa-VisitMexico-se-acompanara-de-un-consejo-asesor-20200825-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Disminucion-de-la-tasa-tendria-que-ser-menor-ante-presiones-de-inflacion-20200825-0001.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Disminucion-de-la-tasa-tendria-que-ser-menor-ante-presiones-de-inflacion-20200825-0001.html
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Venta de útiles escolares cae 48% en la CDMX 

El presidente local de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Nathan 

Poplawsky Berry, estimó que los ingresos de ventas en la Ciudad de México por 

el inicio del nuevo ciclo escolar descendieron 48%, ya que pasaron de 5,040 

millones de pesos en el 2019 a 2,621 millones este año. 

Precisó que se debió a la nueva forma de aprendizaje desde los hogares (donde 

destaca la creación del programa Aprende en Casa de la SEP y en el que participan 

seis televisoras privadas y públicas) y a las restricciones establecidas de las ventas 

físicas que implicaron un menor consumo de material escolar, calzado y uniformes. 

 

Coparmex lanza propuestas para mejorar condiciones financieras de los estados 

Uno de los ejes consiste en descentralizar los recursos públicos para una mayor 

distribución a entidades y municipios. 

Descentralizar los recursos públicos, renovar la distribución de participaciones entre 

los estados y municipios, así como mejorar los mecanismos para fiscalizar los 

recursos subnacionales, son las propuestas de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex) para que puedan mejorar las condiciones 

financieras de las entidades federativas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Venta-de-utiles-escolares-cae-48-en-la-CDMX-20200824-0104.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/SEP-inaugura-ciclo-escolar-2020-2021-arrancan-clases-a-distancia-20200824-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Coparmex-lanza-propuestas-para-mejorar-condiciones-financieras-de-los-estados-20200824-0091.html
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

Busca AMLO en 2021 su 'sello' en la boleta 

En un cambio de actitud, Andrés Manuel López Obrador dijo estar dispuesto a 

promover una consulta para el juicio por actos de corrupción de los ex Presidentes, 

misma que, por ley, tendría que realizarse el día de la elección federal del 2021. 

 

Expertos en asuntos electorales y actores políticos coincidieron ayer en que dicha 

iniciativa busca incidir en la elección del 2021. 

 

TRAZAN LA RUTA PARA JUICIO A EXPRESIDENTES 

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que la mejor forma de llevar 

a cabo una consulta popular para preguntar a la sociedad si se enjuicia a los exjefes 

del Ejecutivo por casos del pasado, como el de Odebrecht, sería que los mismos 

ciudadanos presentaran una solicitud de consulta o, en su defecto, los legisladores. 

Aunque indicó que no descarta pedir él mismo que se lleve a cabo. 

“Estoy informando a tiempo, lo mejor sería que las firmas las aportaran los 

ciudadanos; si no alcanza el tiempo, la segunda posibilidad es que lo hagan 

legisladores y la tercera es que lo solicite el Presidente. Yo voy a esperar hasta el 

final, pero no descarto la posibilidad de hacerlo, porque es democracia, aunque yo 

vote en contra de que se juzgue a los expresidentes”, expresó. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-25-de-agosto-5669285.html
https://www.reforma.com/busca-amlo-en-2021-su-sello-en-la-boleta/ar2016241?v=4
https://www.excelsior.com.mx/nacional/trazan-la-ruta-para-juicio-a-expresidentes-que-la-gente-sea-la-que-decida-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/trazan-la-ruta-para-juicio-a-expresidentes-que-la-gente-sea-la-que-decida-lopez-obrador


                                                                                                                                                                                    

39 
 

 

Dan amparo a exalcalde de Iguala, José Luis Abarca; no queda en libertad 

Un juez federal ordenó dejar sin efecto el auto de formal prisión emitido contra José 

Luis Abarca, ex alcalde de Iguala, por delincuencia organizada y lavado de 

dinero pero no ordena liberarlo sino volver a tomarle su declaración preparatoria. 

El juez Séptimo de Distrito en materias de Amparo y Juicios Federales del Estado 

de México concedió un amparo a Abarca debido a que consideró que su derecho a 

la debida defensa le fue violado porque no se le indicó quiénes fueron los testigos 

que declararon en su contra. 

Por ello, ordenó reponer el procedimiento abierto en su contra relacionado con la 

compra de 31 inmuebles por un valor que superó los ocho millones 300 mil pesos. 

 

 

AMLO presenta el proyecto del parque ecológico en el lago de Texcoco: EN VIVO 

Por su parte el subsecretario Hugo López-Gatell recordó que se cumplen 86 días 

de que el país está en la nueva normalidad para hacer frente a la pandemia Covid-

19. 

También indicó que son 28 entidades que llevan ya semanas de reducción 

de casos así como número de hospitalizaciones. 

 

 

Atentado a Harfuch costó 500 mil pesos 

Poco más de 500 mil pesos fue lo que invirtieron los gatilleros que, según 

autoridades, pertenecen al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y que 

perpetraron el ataque contra el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

(SSC-CDMX), Omar García Harfuch. 

Las armas se compraron en la Ciudad con dos días de antelación al atentado y 

fueron proporcionadas por los traficantes de la capital 

El Reynol’s, traficante de armas entrevistado por EL UNIVERSAL, reveló que la 

compra se realizó en una casa de seguridad en la alcaldía de Gustavo A. Madero. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dan-amparo-exalcalde-de-iguala-jose-luis-abarca-no-queda-en-libertad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-presenta-el-proyecto-del-parque-ecologico-en-el-lago-de-texcoco-en-vivo/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/atentado-harfuch-costo-500-mil-pesos
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Inadmisible, señala Zaldívar violencia de género en la Escuela Libre de Derecho 

El Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar, respondió a la denuncia de una usuaria sobre casos de 

de acoso, abuso y violación en la Escuela Libre de Derecho. 

“No olvidemos que el viernes también fue el último examen de la ELD de dos de los 

alumnos que tuvieron +10 denuncias de ACOSO, ABUSO y VIOLACIÓN en El 

Muro”, escribió la usuaria Sandrine en Twitter. 

A lo que el ministro presidente respondió: “Mientras en la ELD no haya autocrítica y 

una auténtica política de cero tolerancia a la violencia de género, se seguirá 

lastimado la dignidad de las alumnas”. 

 

 

 

Acuíferos, en riesgo por uso excesivo 

Los acuíferos de los Valles de México y de Toluca enfrentan una sobreexplotación 

de entre 10 y 15 por ciento, lo que a largo plazo podría generar un problema de 

desabasto en la región, aseguró el encargado de la Vocalía Ejecutiva de la CAEM 

(Comisión del Agua del Estado de México), Francisco Núñez Escudero. 

 

Se trata del problema más urgente que busca resolver el Programa Hídrico Integral 

2017-2023 del Estado de México. El proyecto, que plantea dirigir la planeación de 

acciones y temas sustentables, contempla inversiones por cinco mil millones de 

pesos durante esta administración en diferentes estrategias para mejorar los 

servicios de agua y drenaje en la entidad. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inadmisible-senala-zaldivar-violencia-de-genero-en-la-escuela-libre-de-derecho
https://heraldodemexico.com.mx/estados/en-riesgo-acuiferos-del-estado-de-mexico-por-uso-excesivo/
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Nosotros o el socialismo, advierte Trump en convención 

La convención republicana que empezó ayer en Estados Unidos no fue más que el 

inicio de cuatro días de festividades y adoración al líder único del partido: el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump. El mandatario fue coronado 

oficialmente como candidato a la reelección, en voto unánime y sin fisuras, lo que 

demostró la conquista total del Partido Republicano, un ente que ya está hecho a 

imagen y semejanza del trumpismo. 

La otra idea que quedó clara de la primera jornada de convención fue que el plan 

de Trump, en lugar del “optimismo” prometido en días anteriores, será instaurar el 

miedo y el peligro en el discurso, y erigirse como ya hizo en 2016 como el único que 

puede salvar a Estados Unidos. Esta vez, el enemigo es un Partido Demócrata que 

va a hacer lo necesario para ganar las elecciones y convertir el país en un régimen 

“socialista”, que quiere quitar fondos a la policía, dejar pasar indocumentados, poner 

fin al muro, a decir por los discursos de anoche. 

 

 

Los daños causados por la tormenta tropical "Laura" en República Dominicana y 

Haití 

Con desespero y empapada, una mujer dominicana narró este domingo cómo 

una pared colapsó y cayó encima de su hermana y el hijo de esta tras el furioso 

paso de la tormenta tropical Laura en República Dominicana. 

"La pared les cayó encima (...) nunca debieron haber levantado esa pared ahí, el 

dueño tiene que reconocerlo", dijo, mientras señalaba la precaria vivienda arrasada 

por las fuertes lluvias y vientos. 

Al menos 12 personas fallecieron este domingo en República Dominicana y Haití 

luego de que la tormenta azotara la isla La Española y causara inundaciones que 

destrozaron casas y dejaron localidades incomunicadas. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/nosotros-o-el-socialismo-advierte-trump-en-convencion
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/fotos-los-danos-causados-por-la-tormenta-laura-en-republica-dominicana-y-haiti
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/fotos-los-danos-causados-por-la-tormenta-laura-en-republica-dominicana-y-haiti
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
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Europa encara a Rusia por envenenado 

Las autoridades de Alemania concluyeron ayer que el líder opositor ruso, Alexei 

Navalni, fue envenenado y exhortaron a Rusia a llevar ante la justicia a los 

responsables, cuando el caso deriva cada vez más hacia un litigio diplomático entre 

Moscú y los países europeos. 

Frente a la negación de las autoridades rusas, la canciller alemana, Angela Merkel, 

dijo que los resultados de los expertos anunciados poco antes por los médicos 

alemanes “apuntan hacia un envenenamiento”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/europa-encara-rusia-por-envenenado
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CLAUDIA GUERRERO SEPÚLVEDA 

VOCES IBERO 

Impuestos a la ignorancia 

México encabeza, globalmente, el terrible problema del sobrepeso y obesidad, con 

sus repercusiones: diabetes y enfermedades coronarias, entre otras. 

Se han hecho intentos por lograr moderar el consumo de productos que favorecen 

esta condición, sin lograr los resultados deseados. Intentos más en el orden legal 

que de otra forma. 

Particularmente, se ha incrementado el impuesto a las bebidas azucaradas en aras 

de limitar su consumo.  

No obstante, el problema de salud pública por sobrepeso no se ha reducido 

significativamente. Y ahora, sumergidos en la epidemia de la obesidad, la pandemia 

por el COVID 19 ha colocado a nuestro país contra la pared. 

No sólo ha sido vía impuestos, también por leyes que limitan la venta de productos 

de los llamados “alimentos chatarra” en las escuelas, impidiendo que sobrepasen 

una cantidad de calorías por empaque. Además, los empaques de productos, como 

cereales y otras golosinas, deben colocar advertencias sobre el contenido calórico, 

de grasas o azúcares. 

Este mes, en Oaxaca y en Tabasco se aprobó la prohibición de la venta de 

productos chatarra a menores de edad, tal y como, se supone, se aplica al tabaco 

y alcohol; habría que cuestionarnos si esto ha funcionado. 

Han sido muchos los esfuerzos y pocos los resultados. ¿Será que la vía de solución 

es otra y no la legal? 

La epidemia por mala alimentación no es reciente, la padecemos desde antes de la 

pandemia. Simplemente volvió más evidente lo ya soslayado: en México tenemos 

una educación limitada y más malnutrida que la misma población. 

Han sido décadas de adelgazamiento al sistema educativo que no sólo ha vuelto 

precarias las condiciones, sino los contenidos. 

Ya he mencionado sobre cómo se perdieron asignaturas y profundidad en la 

formación básica, que ha producido generaciones que reflexionan poco y obedecen 

mucho, sin cuestionarse por qué. Éste ha sido el mecanismo más eficaz implantar 

y perpetuar las diferencias sociales y económicas. 

 

https://www.milenio.com/opinion/claudia-guerrero-sepulveda/voces-ibero/impuestos-a-la-ignorancia
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BAJO RESERVA 

Buscan crear vacuna mexicana contra el Covid-19 

Nos comentan que en la cancillería no solo han buscado que México tenga acceso 

temprano a las vacunas chinas, estadounidenses, francesas, rusas o británicas, 

contra el Covid-19, sino que impulsó financiamiento, con recursos para la 

cooperación internacional, para apoyar cuatro proyectos para desarrollar una 

vacuna mexicana. Nos dicen que para la dependencia que encabeza Marcelo 

Ebrard, este tema es, hoy por hoy, el de mayor prioridad. 

Encarga AMLO otro proyecto a militares 

Nos hacen ver que por si no fuera suficiente con las 13 obras civiles que actualmente 

realiza, el presidente Andrés Manuel López Obrador le encargó una nueva al 

Ejército. Ayer por la mañana el mandatario adelantó que hoy se presentará el 

proyecto del parque ecológico que se construirá en los terrenos del exlago de 

Texcoco, en donde se pretendió edificar el Nuevo Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (NAICM). Así que hoy se presentará el proyecto de la nueva obra, 

que ya le fue mostrado por el secretario de la Defensa Nacional, el general Luis 

Cresencio Sandoval. Así que sume usted otra obra para las fuerzas armadas. 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIA DE REPORTEROS 

AMLO: “No sabía del dinero”. Pío: “sabe perfectamente bien” 

Para lavarse el manchado plumaje, el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, dijo el viernes en su conferencia matutina que “no sabía del dinero” que 

aparece recibiendo su hermano Pío de manos del funcionario estrella de su 

gobierno, David León, en dos videos que revelamos en Latinus el jueves por la 

noche. 

“No sabía del dinero”, dice López Obrador. Pero en el video, su hermano Pío dice 

otra cosa: “lo sabe, lo sabe perfectamente bien, yo ya mandé mensajes”. Lo reafirma 

David León: “él lo sabe, claro que lo sabe”. 

 “No tiene nada que ver este video con la elección presidencial del 2018”, contestó 

López Obrador en esa mañanera. Pero David León en el video lo deja en claro: “el 

chiste es apoyar, esa es la consigna: el futuro, el proyecto al 18, que él (AMLO) vea 

que hay apoyo”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/buscan-crear-vacuna-mexicana-contra-el-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

En la SCT huele a corrupción 

Un vendaval se cierne sobre la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 

a cargo del recién llegado Jorge Arganis Díaz Leal. Más allá de los negocios que 

permitió cuando estuvo a cargo del proyecto de la refinería de Dos Bocas –incluidos 

los de parientes de la secretaria de Energía, Rocío Nahle–, su principal dolor de 

cabeza ahora es el subsecretario de Infraestructura, Cédric Escalante, quien en su 

momento incluso se postuló para ocupar el lugar que dejó vacante Javier Jiménez 

Espriú. 

La última maniobra del subsecretario Escalante aumentó las tensiones ya existentes 

en el sector de la construcción, cuyos representantes han denunciado una 

“hermandad mafiosa” dentro de los centros estatales de la SCT, donde se 

despachan contratos de obra pública a un selecto grupo de empresas. 

El encono en esta ocasión fue por la divulgación de un audio entre el subsecretario 

y la diputada morenista por Durango, Martha Olivia García Vidaña, quien interviene 

para agendar una cita entre el subsecretario e integrantes de la Confederación de 

Industriales y Constructores de Veracruz, una asociación considerada ‘fantasma’ y 

desconocida por la propia Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

(CMIC). 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

EN TERCERA PERSONA 

El caso LeBarón, entre mentiras y discursos 

El presidente aseguró ayer que están por concluir las investigaciones sobre el 

asesinato de la familia LeBarón, ocurrido en Bavispe, Sonora, en noviembre de 

2019. 

Aquel día, tres mujeres y seis niños fueron brutalmente asesinados en las cercanías 

de una comunidad mormona conocida como La Mora. Los agresores incendiaron 

los vehículos. La mayor parte de las víctimas fueron quemadas “hasta las cenizas” 

y solo quedaron, según el testimonio de uno de los miembros de la familia, “unos 

pocos huesos carbonizados”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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JAVIER TEJADO DONDÉ 

ESPECTRO 

¿Funcionarios enfrentando la cárcel por su mala respuesta al Covid-19? 

Hoy, familiares de miles de enfermos de Covid-19 están buscando atención y un 

trato digno para sus pacientes, mientras que, en el caso de las familias de los más 

de 60 mil muertos por coronavirus, se busca consuelo. Eventualmente habrá 

demandas por lesiones y homicidios contra el Estado mexicano y servidores 

públicos por conductas presuntamente negligentes. Incluso, dado que 

aparentemente llegaremos a más de 130 mil muertos, habrá quien intente armar un 

caso de lesa humanidad, mismo que se trata de un delito inhumano de ataque 

generalizado a la población civil para aplicar ciertas políticas públicas. Este tipo de 

delito no prescribe y México firmó los acuerdos ante la Corte Penal 

Internacional, para ser investigado por este tipo de crímenes. 

Así que, si bien los funcionarios de la actual administración están hoy sin mayor 

preocupación por el número de muertos, valdría la pena que abogados 

especializados revisen si éstos pudieran o no tener consecuencias legales más 

adelante. 

 

 

CAPITANES 

Va en Solitario 

Esté pendiente del anuncio que hará hoy el consorcio liderado por BlackRock, que 

en México capitanea Samantha Ricciardi, referente a la oferta económica por las 

obras del tramo 5 del Tren Maya. 

De la mano de Prodemex, de Olegario Vázquez Aldir, este consorcio fue el único 

que presentó su oferta técnica como parte de la licitación pública internacional que 

lanzó Fonatur, que lleva Rogelio Jiménez Pons. 

Se podría considerar que BlackRock llevaba ventaja en esta licitación, pues fue 

quien hizo la Propuesta No Solicitada (PNS) que dio origen a este tramo 5. 

Se trata del último segmento que quedará en manos de empresas privadas, pues 

los dos restantes estarán bajo la batuta de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), a cargo del General Luis Cresencio Sandoval González. 

Haber realizado la propuesta le habría dado 10 puntos de ventaja en la puntuación 

contra sus oponentes, pero no los requerirá, pues va sola en el camino. De 28 que 

mostraron interés en participar, 25 no enviaron propuesta y dos declinaron. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/javier-tejado-donde/espectro
https://www.reforma.com/capitanes-2020-08-25/op187543
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

NO DE EMERGENCIA, pero sí con urgencia será la reunión que hoy sostendrán las 

consejeras y consejeros del INE, para encontrarle la cuadratura al círculo vicioso de 

cómo diablos elegir a la nueva dirigencia nacional de Morena. Sin duda es 

paradójico que justo el partido que más intentó vulnerar al instituto, ahora dependa 

de la decisión que ahí se tome. 

Y ES QUE si bien el Tribunal Electoral fue claro en que debe ser por medio de una 

encuesta abierta entre militantes y simpatizantes, en el terreno de la realidad no 

resulta tan fácil realizarlo como suena. De entrada porque el INE no es un 

organismo de encuestas, pero sobre todo porque los términos de la misma tienen 

que ser extremadamente cuidadosos, para evitar que alguna de las bandas 

morenistas la descalifique o, peor, la sabotee. 

LA SESIÓN también servirá para ir midiendo a los recién llegados. Se sabe que, por 

ejemplo, Carla Humphrey pondrá sobre la mesa el tema de la violencia política, en 

tanto que Martín Faz llevará el espinoso tema de Odebrecht. ¡Nada más! 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Muy catastrófico 

El doctor Hugo López-Gatell afirmó primero que el pico de la pandemia tendría lugar 

en mayo, el 8 o 9. Después corrigió y dijo que ese pico era solo para la Ciudad de 

México, pero que para el país se daría en junio. El 4 de junio, cuando los 

fallecimientos empezaban a acumularse, ofreció sus famosos escenarios. 

 

En el escenario mínimo, dijo, México sufriría 6 mil muertes. Otro era de 8 mil y uno 

más de 12,500, "que lo presentamos en una conferencia de prensa el 27 de febrero, 

allá en Lieja, en la Secretaría de Salud, y teníamos así hasta 28 mil, que se 

redondea a los 30 mil, incluso un escenario muy catastrófico que pudiera llegar a 60 

mil". Este domingo la Secretaría de Salud reportó un acumulado 60,480 muertes. 

 

El doctor López-Gatell no asistió a su conferencia de prensa del sábado, quizá 

porque acaba de superarse el escenario muy catastrófico, pero sí estuvo el domingo 

en Palacio Nacional. "Hemos hecho todo lo que está en nuestra disposición y más 

por ponerlo en práctica al servicio de la población", señaló. Culpó del alto número 

de muertes a todo y a todos, menos a las políticas del gobierno.  

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-25/op187537?pc=102
https://www.reforma.com/muy-catastrofico-2020-08-25/op187539?pc=102
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GUADALUPE LOAEZA 

Crónica de un virus 

Jueves, 20 de agosto, 5:50 p.m. Primer resultado de la primera prueba: él, negativo 

y ella, positivo. Ambos se quedan helados, ella más que él. Miradas con absoluta 

compasión. Ella se imagina toda intubada rodeada de enfermeras y médicos, 

semejante a las escenas que salen en la televisión con los enfermos del 

coronavirus. 

 

6:10 p.m. Con las manos temblorosas la "contagiada" manda un correo a cada uno 

de sus hijos, con la copia de los resultados de la prueba. Le llaman alarmados. 

Muchas palabras de amor y mucha preocupación por parte de la "positiva". 

 

6:50 p.m. Diagnóstico del médico: "Me dijo que puesto que el resultado de mi prueba 

fue negativo y la tuya positivo, mejor es que guardemos cuarentena separados por 

un par de semanas. Me voy a mi departamento. Estemos todo el tiempo en contacto. 

Te dejo el termómetro infrarrojo y el oxímetro. Cualquier cosa me llamas", dice el 

"negativo" a la "positiva", de la mejor manera posible. 

 

 

SACAPUNTAS 

Por los desaparecidos 

Nos dicen que ésta será una semana de muchos reflectores para el subsecretario 

de Derechos Humanos de la Segob, Alejandro Encinas, pues el gobierno quiere fijar 

una agenda sobre búsqueda de personas desaparecidas, incluso habrá un evento 

en Coahuila donde se conocerán más detalles sobre este trabajo que ha sido 

prioritario para la 4T. 

Deuda con la historia 

Y a propósito de garantías individuales, decenas de ONG suscribieron una carta 

para exigir a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que 

encabeza Paulo Abrão, entregue un informe de la masacre en la que perdieron la 

vida 45 indígenas en Acteal, Chiapas, hace 15 años. Caso que el gobierno de Rutilio 

Escandón, nos dicen, ha desdeñado. 

 

 

 

https://www.reforma.com/cronica-de-un-virus-2020-08-25/op187533?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/personas-desaparecidas-alejandro-encinas-4t-cidh-masacre-acteal-chiapas-rutilio-escandon/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Juicio a los ex presidentes 

No es la primera vez que Andrés Manuel López Obrador menciona el tema de hacer 

una consulta ciudadana para llevar a juicio a los ex Presidentes de México, 

desde Carlos Salinas de Gortari hasta Enrique Peña Nieto, pasando por Ernesto 

Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón. Pero esta vez —en su comentario al 

respecto en la Mañanera— hubo algo diferente: el Presidente ya no dejó en el aire 

el tema, sino que se decidió a impulsar la idea en serio. 

Para empezar —y esto es de llamar la atención—, comentó que el día anterior había 

estado “revisando la Constitución y la ley en la materia” para realizar la consulta 

ciudadana y llevar a juicio a sus antecesores. 

Una pregunta antes de continuar: ¿Por qué o para qué habría dispuesto AMLO de 

su tiempo este domingo para estudiar el asunto si no pensara ya llevarlo a cabo? 

¿Por qué sacó el tema en la conferencia de prensa, si no hubo pregunta expresa de 

por medio? 

Y más aún, ¿por qué detalló el procedimiento para realizar la consulta ciudadana y 

alentó los pasos a seguir? 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Al pizarrón. Acompañado del titular de la SEP y de una escolta de alumnos de 

secundaria, el presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó, en Palacio 

Nacional, la ceremonia simbólica del inicio del ciclo escolar a distancia 2020-2021. 

Destacó que los estudiantes de los niveles básico y medio superior arrancan un 

ciclo escolar que tiene toda la validez oficial porque se ha hecho con 

profesionalismo. “De modo que, cuando las condiciones de la pandemia lo permitan, 

que esperemos sea pronto, ya lo realizado, lo avanzado del programa que inicia hoy 

sea parte de la educación que se va a continuar de manera presencial”, dijo. En 

tanto, Esteban Moctezuma informó que regresaron a clases 30 millones de 

estudiantes. El covid nos cambió la vida; aprovechemos para ser mejores 

mexicanos. ¡Y a estudiar! 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/juicio-a-los-ex-presidentes-zedillo-vicente-fox-felipe-calderon-pena-nieto/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1401751
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Consulta a modo 

Aprobada a nivel constitucional en agosto de 2012 y reglamentada el año siguiente, 

la consulta popular a nivel federal aún está en espera de ser estrenada. 

Las elecciones de 2015 y 2018 fueron las primeras oportunidades para hacer uso 

de este derecho, que requiere de la convocatoria del Presidente de la República o 

la tercera parte de los integrantes de alguna de las Cámaras del Congreso de la 

Unión o 2% de la lista nominal de votantes (aproximadamente 1.82 millones de 

ciudadanos), y luego ser aprobada por la mayoría de las dos Cámaras y avalada en 

cuanto a su constitucionalidad por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El dinero de Podemos en México 

La investigación realizada por los periódicos El Mundo y El País sobre un sonado 

caso de corrupción electoral en España terminará rebotando, otra vez, en la línea 

de flotación de Morena y el oficialismo en México. Según la información judicial 

presentada por los matutinos españoles, la mayor parte de los fondos que el partido 

Unidas Podemos (actualmente coaligado en el gobierno español con el mayoritario 

PSOE)  adjudicó a la empresa mexicana Neurona Consulting para la campaña 

electoral de abril de 2019 en ese país, por un millón 300 mil dólares, terminó (más 

de 400 mil dólares) en una sociedad fantasma también mexicana denominada 

Creative Advice Interactive Group, constituida en agosto de 2015, sin experiencia 

en la prestación de los referidos servicios, sin logística de ningún tipo y radicada en 

una vivienda particular ubicada en un barrio popular, en el número 4248 de la 

avenida Tepeyac, Guadalajara, en el estado de Jalisco. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Nexos, Irma Eréndira Sandoval y el Estado mínimo 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) está mintiendo y abusando de su poder. 

Estamos frente a la perfecta expresión de burócratas mediocres atrincherados en el 

Estado, que pretenden quedar bien con su jefe, el Presidente de México, castigando 

a voces críticas del gobierno actual. 

Aclaro, de entrada, que soy miembro del Comité Editorial de la revista Nexos. 

También me considero amigo de su director, Héctor Aguilar Camín, y varios de los 

editores. Lo más importante es, sin embargo, que soy un lector asiduo de esta 

revista desde que era estudiante universitario. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/consulta-a-modo/1401742
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-dinero-de-podemos-en-mexico/1401746
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/nexos-irma-erendira-sandoval-y-el-estado-minimo/1401745
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DAVID PARAMO 

Claroscuros de la 4T 

Los políticos más retrasados y radicales creen que ellos son los dueños de la verdad 

y que sus adversarios (por ahí comienzan los problemas) están equivocados. 

Creen mentiras como que existen políticas de izquierda o de derecha, que una línea 

de pensamiento tiene todas las virtudes y la contraria, todos los defectos. Como ha 

explicado el Padre del Análisis Superior, no existen políticas econó 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  WeWork, que en México y Centroamérica dirige Álvaro Villar, está analizando 

cómo su modelo de negocio puede apoyar al futuro del trabajo. Esta empresa se 

encarga de ofrecer espacios de trabajo diferentes a las oficinas tradicionales, lo que 

significa una mayor flexibilidad para los empleados. A pesar de la pandemia, en los 

últimos tres meses por primera vez más de 50 por ciento de los ingresos de WeWork 

provinieron del segmento empresarial. Para aprovechar este impulso, la empresa 

lanzó WeWork All Access, un nuevo servicio para que sus actuales y futuros 

miembros puedan hacer uso de cualquiera de los más de 800 edificios que tienen a 

escala global, sin ningún costo adicional. 

 

JOSÉ YUSTE 

Telefonistas, abajo reforma de telecomunicaciones 

¿Y por qué no? Si el gobierno tumbó la reforma de energía, ¿por qué no echar abajo 

la de telecomunicaciones? Esto lo solicita el Sindicato de Telefonistas de la 

República Mexicana, dirigido por Francisco Hernández, quienes, desde luego, se 

subieron a la ola de los escándalos en contra de la Reforma Energética y, en un 

desplegado dirigido al presidente López Obrador, piden echar abajo la Reforma de 

Telecomunicaciones. 

En su desplegado, el Sindicato de Telefonistas hasta compara la empresa corrupta 

de Odebrecht con Iberdrola y AT&T, argumentando que las 11 reformas del sexenio 

de Peña Nieto fueron entreguistas a favor del capital transnacional. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/claroscuros-de-la-4t/126094
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/126093
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/telefonistas-abajo-reforma-de-telecomunicaciones/126092
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MARICARMEN CORTES 

Se subió al avión para vender cachitos 

El presidente López Obrador difundió ayer, en su cuenta de Twitter, un video en el 

que, sorpresivamente, se sube al avión presidencial, al que se había negado en 

forma tajante a subirse, porque le urge a la Lotería Nacional vender los cachitos de 

la no rifa del avión. 

Aunque López Obrador, en su inusual spot, asegura que se va a vender el avión, 

en realidad lo que se va a rifar el 15 de septiembre son 2,000 millones de pesos, en 

un total de 100 premios de 20 millones cada uno, que se entregarán anualmente 

para “no generar codicia entre los ganadores” y los recursos se destinarán a la 

compra de medicinas y equipos médicos. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El juicio a los ex presidentes, en la boleta 

No pueden estar por terminar lo que no han iniciado 

Florestán 

Desde los primeros días de su gobierno, el presidente López Obrador sostuvo que 

no era partidario de juzgar a sus antecesores por todo lo que podía provocar y que 

mejor era ver para adelante. 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que entre los prototipos de vacunas que comenzarán a recibir financiamiento por 

parte de la Agencia Mexicana para la Cooperación y el Desarrollo Internacional, de 

la Secretaría de Relaciones Exteriores que encabeza Marcelo Ebrard, hay una que 

promete por encima de las demás y está más avanzada: se trata de la 

trabajada conjuntamente por los doctores Bernardo Lozano y Constantino 

López con el Instituto Mexicano del Seguro Social, que dirige Zoé Robledo, y 

Laboratorios Avimex. 

Que aunque Alejandro Encinas acude a la fórmula de que tiene “un compromiso 

indeclinable con impulsar el tema de derechos humanos en el gobierno federal”, 

suena cada vez más fuerte como una opción que aceptan moderados y radicales 

de Morena para dirimir, por la vía de un candidato de unidad, el pleitazo en curso 

por la dirigencia después de la accidentada salida de Yeidckol Polevnsky. 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/se-subio-al-avion-para-vender-cachitos/126095
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-juicio-a-los-ex-presidentes-en-la-boleta
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_803
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CARLOS PUIG 

Elecciones, dinero y los videos que vienen 

Si le creemos a Emilio Lozoya en su declaración filtrada, si después escuchamos la 

explicación del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el video de David 

León repartiendo dinero para Morena en Chiapas y si recordamos otras filtraciones 

—lo de Bejarano era para lo mismo—, datos e historias alrededor de dinero y 

políticos, ya viene siendo tiempo que nos demos cuenta que uno de los mayores 

problemas que tiene la democracia mexicana es el del dinero y las elecciones. 

Hace mucho tiempo que el Banco de México en sus reportes demuestra que los 

meses previos a las elecciones federales aumenta el efectivo circulante de manera 

dramática en relación con los mismos meses en otros años no electorales. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Tenemos mejores médicos contra el covid 

Los médicos han aprendido mucho sobre el covid-19. Pueden salvar muchas más 

vidas hoy, frente a la misma infección, que hace cuatro meses. 

El doctor Román Barroso ha hecho un resumen para legos de lo que tiene que 

decirnos al respecto el Centro de Epidemiología de Milán. Los médicos que 

combaten el virus saben hoy cinco cosas que no sabían en marzo. 

 

CARLOS MARIN 

Una consulta ‘de salva’ y saliva 

Adiferencia de las realizadas para cancelar obras y aplaudir programas clientelares 

a modo, la consulta sobre “enjuiciar” a sus predecesores de que habla el presidente 

López Obrador (mediante firmas ciudadanas, un tercio del Congreso de la Unión o 

por iniciativa del propio Presidente) pareciera cumplir los requisitos legales de 

procedimiento, pero que se lleve a cabo depende de su aprobación por la Suprema 

Corte de Justicia que, si diera luz verde, cometería un letal acto de sometimiento al 

Poder Ejecutivo y México se precipitaría a un abismo de salvajización. 

El resultado de un ejercicio como el que se promueve desde Palacio únicamente 

recogería una opinión que, por más colectiva y representativa que fuera, carecería 

de utilidad para llevar ante los tribunales y a la cárcel a cualquiera de los 

obsesivamente señalados en las mañaneras (Carlos Salinas de Gortari, Ernesto 

Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón y Enrique Peña 

Nieto). 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/elecciones-dinero-y-los-videos-que-vienen
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/tenemos-mejores-medicos-contra-el-covid
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/una-consulta-de-salva-y-saliva
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CONFIDENCIAL 

Comida priista en la sede del partido 

Las condiciones del partido son peores que nunca, pero en la esquina de 

Insurgentes y Luis Donaldo Colosio, en la sede nacional del Revolucionario 

Institucional, sus diputados federales se olvidarán esta semana de confinamientos 

y de “sana distancia” y concluirán su Reunión Plenaria con una comida, todos juntos, 

con su dirigente nacional, Alejandro Moreno. La invitación fue a “una reunión 

presencial (…) concluyendo en una comida”. Eso sí, “atendiendo todas las medidas 

sanitarias recomendadas”. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Tiene futuro Pemex? 

El día de ayer se dio a conocer que la producción de petróleo de Pemex tuvo un 

promedio de 1 millón 595 mil barriles por día durante julio. 

Se trata de una reducción de 10 mil barriles respecto a las cifras de junio y es el 

monto más bajo desde 1979, hace 41 años. 

 

DARÍO CELIS 

Miedo al terrorismo 

Los grandes empresarios de México se sienten acosados y acorralados por el nuevo 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Son olímpicamente ignorados por el 

régimen de la 4T. 

El Presidente ha tomado la ruta de regresar a políticas proteccionistas y mancillar 

la libre empresa. El Estado de derecho, para no pocos capitanes, está en riesgo y 

con él la seguridad jurídica. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/comida-priista-en-la-sede-del-partido
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/tiene-futuro-pemex
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/miedo-al-terrorismo
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Videos, trampas y traiciones 

Cayó, como se esperaba, la denuncia del PAN en contra de Pío López Obrador, 

hermano del presidente de la República, y David León, excoordinador de Protección 

Civil y Morena, por el presunto delito electoral de financiamiento ilegal de campañas. 

Sin embargo, lo visible oculta el fondo de un episodio que, fuera de lo legal y penal, 

esconde una historia de trampas y traiciones dentro del Partido Verde, donde el 

principal involucrado es el senador Manuel Velasco, pero alcanza a salpicar de 

manera preponderante al gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 

Vaca. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

AMLO no pasa la prueba de la risa 

Casi por definición, las excusas son sinónimo de alguna carencia; pero las peores 

son aquellas que no pasan la prueba de la risa, como las del viernes del presidente 

López Obrador, cuando minimizó la gravedad de los videos donde se ve a uno de 

sus hermanos y a uno de sus colaboradores traficar con efectivo, fecha en que no 

se dijo ni indignado por tales revelaciones y mucho menos prometió investigar, o 

hacer investigar, esos hechos. 

López Obrador no querrá reconocerlo, y sus seguidores más obcecados se negarán 

a verlo, pero la del viernes es una oportunidad perdida del Presidente de la 

República. Una de adversos efectos. 

 

MACARIO SCHENTTINO 

El miedo 

El día de ayer, el NYT publicó una nota firmada por Jim Tankersley que intenta 

explicar la popularidad de Donald Trump (menor, pero todavía elevada). Hacia la 

mitad del texto, aparece una frase que me parece muy importante: “Ocho de cada 

diez Republicanos que perdieron su empleo en la recesión (actual) y aún no han 

conseguido trabajo, aprueban el manejo de la pandemia por parte de Trump. Casi 

tres de cada 10 Republicanos que perdieron su empleo dicen que están mejor, 

económicamente, de como estaban hace un año, un sentimiento que es compartido 

apenas por uno de cada diez Demócratas que sí han mantenido su empleo durante 

la crisis”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/videos-trampas-y-traiciones
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/amlo-no-pasa-la-prueba-de-la-risa
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/e-l-m-i-e-d-o-1
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Pepe Grillo 

El Plan B 

Los gobernadores del país fueron por lana a San Luis Potosí, pero regresaron 

trasquilados. 

Todos los mandatarios estatales, algunos de manera destemplada y otros cuidando 

las formas, pidieron recursos extra para poder remontar la crisis que cae sobre el 

país. 

 

Federico Arreola 

Nexos y Proceso: vivillo Aguilar Camín; Irma Eréndira y sus razones, y el despido 

de John 

Proceso es una revista admirable. Nexos no lo es. Proceso ha cuestionado a todos 

los gobiernos, de todos los partidos, le compren publicidad o no. Nexos solo ha 

criticado fuertemente a la administración de AMLO, muy probablemente porque la 

4T nada le ha comprado a la revista de Héctor Aguilar Camín. 

Pago una suscripción a Proceso, publicación que, por interesante, he adquirido 

cada semana desde su fundación. Nunca he comprado la revista Nexos; he leído o 

intentado leer algunos de sus ejemplares que quién sabe cómo han llegado a las 

diarios en los que he trabajado, pero me han aburrido bastante. 

 

Romina Román Pineda 

¿Crisis de pago en la banca? 

Los que sin duda iniciarán una guerra sin tregua contra los deudores son los 

despachos de cobranza, quienes ya empiezan a hacer de las suyas, ante el 

inminente aumento de la cartera vencida en segmentos como tarjeta de crédito y 

préstamos a pequeñas y medianas empresas.  

El problema de fondo es que los deudores que 

se apegaron al esquema de diferimiento de pagos, tendrán 

que cubrir sus pagos con una deuda mayor a la de hace cinco meses y ante 

un entorno adverso de menores ingresos y mayor desempleo. 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_plan_b-1162185-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-nexos-y-proceso-vivillo-aguilar-camin-irma-erendira-y-sus-razones-y-el-despido-de-john.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-nexos-y-proceso-vivillo-aguilar-camin-irma-erendira-y-sus-razones-y-el-despido-de-john.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/crisis-de-pago-en-la-banca/427460
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Rozones 

Amparo a los Abarca 

La expectativa generada en torno al caso Lozoya parece enfriarse mientras otro 

tema se calienta. Resulta que el expresidente municipal de Iguala José Luis 

Abarca y su esposa María de los Ángeles Pineda recibieron un amparo que anula 

la formal prisión en su contra, aunque por el momento no saldrán libres. La 

resolución judicial se da un mes antes del sexto año de la desaparición de los 

estudiantes normalistas de Ayotzinapa. Pero también a dos meses de que se 

anunciara que se giraron 46 órdenes de aprehensión en contra de servidores 

públicos municipales. El tiempo apremia, nos comentan, porque el aniversario de 

los hechos será utilizado para demandar especialmente al subsecretario Alejandro 

Encinas resultados concretos. El Sistema de Justicia tiene, sin duda, una papa 

caliente en las manos. 

 

Javier Solórzano Zínser 

El inusual, complejo y extraño regreso 

La única opción que tenía la SEP para el regreso a clases es lo que está haciendo 

desde ayer.   

No había para dónde moverse porque los riesgos por la pandemia andan por 

doquier, cualquier decisión que implique la salida de los estudiantes de sus casas 

puede ser de graves consecuencias para ellos y sus familias. 

 

Bibiana Belsasso 

La economía moral no crea empleos 

El pasado domingo, el Presidente López Obrador informó que en lo que va de 

agosto se han recuperado más de 66 mil empleos, y que eso se debía a la estrategia 

de su Gobierno para enfrentar la crisis económica generada por el Covid-19. 

El Presidente dijo que su fórmula ha dado “muy buenos resultados”, la cual se basa 

en la “economía moral”, que consiste en apoyar a la población de manera directa y 

no a las grandes empresas y corporaciones. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/amparo-abarca-402783
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/inusual-complejo-extrano-regreso-402784
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/economia-moral-crea-empleos-402755
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Ángeles Aguilar 

Mercado Libre, apuesta crediticia y toda marcha en tren Fintech 

Renovarse o morir… La llegada de la pandemia derivada por el Covid-19 obligó a 

muchas empresas a repensar sus estrategias de ventas y transformar su operación 

para llegar de manera efectiva a los canales digitales. 

Muchas de éstas buscaron refugio al amparo de grandes sitios de comercio en 

Internet como Mercado Libre, que comanda David Geisen, lo que les abrió de lleno 

la oportunidad de llegar a cientos de internautas. 

 

Arturo Damm 

3.99%, en el límite 

Durante la primera quincena de agosto la inflación anual fue 3.99 por ciento. Un año 

antes fue 3.29 por ciento. Un mes antes fue 3.59 por ciento. En abril la inflación se 

ubicó en 2.15 por ciento, la segunda menor desde que se lleva el actual registro 

(diciembre de 1969), siendo la menor la de diciembre de 2015 en 2.13 por ciento. 

La inflación está a punto de rebasar la meta impuesta por la misma autoridad 

monetaria, el Banco de México, que es 3.00 por ciento, más menos un punto 

porcentual de margen de error, por lo que la máxima inflación permitida es 4.00 por 

ciento. Durante la primera quincena de este mes fue 3.99 por ciento, momento de 

preguntarnos por la eficacia de la política monetaria para lograr el fin del Banco de 

México que es, según se dice en el artículo 28 de la Constitución, y según se recoge 

en la Ley del Banco de México, “procurar la estabilidad de poder adquisitivo de la 

moneda nacional” que, aceptando sin conceder, quiere decir mantener la inflación 

entre 2.00 y 4.00 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/mercado-libre-apuesta-crediticia-marcha-tren-fintech-402749
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/3-99-limite-402750
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Marco A. Mares 

CFE, ¿otro angel caído? 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tomó una decisión que más temprano 

que tarde llevará a la pérdida del grado de inversión, con que la tienen catalogada 

las agencias calificadoras. 

Esto, quiere decir que en algún momento, la CFE podría convertirse en un “ángel 

caído” como se denomina a aquellas empresas o activos que pierden su calificación 

como inversión de calidad y se convierten en “bonos basura”. 

 

 

¿Será? 

A 10 años de San Fernando 

El tuit del Papa Francisco al cumplirse 10 años de la masacre de 72 migrantes en 

San Fernando, Tamaulipas, nos recordó que las familias de las víctimas aún hoy 

invocan justicia… Y lanzó una sentencia que una década después está vigente, no 

sólo en México, sino en el resto del mundo, y se refiere a las cuentas que la sociedad 

rendirá por “todos los migrantes caídos en los viajes de la esperanza”. Pero, en 

nuestro país, el tema de quienes transitan por México hacia EU quedó fuera de 

agenda. ¿Pasará mucho tiempo en volver a ser tema prioritario? ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/CFE-otro-angel-caido-20200825-0007.html
https://www.24-horas.mx/2020/08/25/sera-a-10-anos-de-san-fernando/
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Dinero 

La vacuna contra el coronavirus producida por la Universidad de Oxford y el 

laboratorio AstraZeneca, la más prometedora sobre un centenar que finalizan sus 

estudios clínicos, podría estar disponible el 3 de noviembre. Mejor noticia no 

podríamos tener, cuando el mundo sobrepasa 800 mil decesos y se encamina a un 

millón. La alianza que trabaja en su creación ha manifestado que los ensayos de la 

fase 3, con seres humanos, están en marcha y la vacuna se administrará en una 

dosis única. El gobierno de México participa en la iniciativa mediante un acuerdo 

con el de Argentina, la universidad y el laboratorio, con el apoyo de la Fundación 

Carlos Slim. Pascal Soriot, director ejecutivo de AstraZeneca, informó que ya se 

produce para tener listas millones de dosis cuando esté aprobada y pueda empezar 

a ser distribuida. Las de las fases I y II han sido satisfactorias. AstraZeneca también 

ha informado que el precio será de alrededor de 100 pesos; sin embargo, en México 

será gratuita. El gobierno invertirá alrededor de 25 mil millones de pesos en la 

campaña nacional de vacunación. 

Inversiones 

Como resultado del nuevo acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, y la 

creciente tensión entre China y la presidencia de Donald Trump, así como las 

condiciones que ha impuesto la pandemia, podrían llegar nuevas inversiones 

directas a México, incluso de Apple, la empresa que recientemente alcanzó una 

marca histórica por su valor en el mercado: 2 billones de dólares. Los fabricantes 

de productos electrónicos Foxconn y Pegatron, con sede en Taiwán, están entre las 

firmas que buscan nuevas oportunidades en México, de acuerdo con la agencia 

Reuters. Los planes podrían generar nuevas inversiones en México, muy 

necesarias durante los próximos años, y salvarían al país de la pronunciada caída 

económica que ha sufrido por la pandemia. Foxconn y Pegatron son conocidos 

contratistas de varios fabricantes de teléfonos, incluido el IPhone. El portavoz de 

Apple, Josh Rosenstock, declinó hacer comentarios. 
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Astillero 

A pesar de la amplia exigencia nacional de castigo a ex presidentes corruptos, 

ninguna organización o liderazgo político o social ha convocado u organizado la 

recepción de las firmas necesarias para realizar, conforme a las disposiciones 

legales en la materia, una consulta popular que decida si ciertos ex ocupantes de 

Los Pinos, como Carlos Salinas de Gortari, Felipe Calderón Hinojosa y Enrique 

Peña Nieto, pudiesen ser sujetos de juicio penal por presuntos actos delictivos 

cometidos durante su mandato o después de él. 

El lapso para la eventual recepción de firmas ciudadanas ya está encima: se inicia 

el primer día del mes próximo y terminará 15 días después, el mero día del Grito. 

Sería necesario que alrededor de un millón 600 mil personas estamparan su 

asentimiento, en un proceso que ya debería estar siendo preparado y no lo está. 

 

 

Rayuela 
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Editorial 

Romo: réplica y autocrítica 

El titular de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, reconoció ayer que el 

gobierno federal ha fallado en impulsar el desarrollo sostenible y consideró que el 

Ejecutivo está parcialmente (pero) no totalmente comprometido con ese objetivo; 

ofreció hacer un esfuerzo mayor para que todas las dependencias, no sólo una, se 

comprometan a cumplir lo que el Legislativo apruebe en esta materia y consideró 

que la Cuarta Transformación enfrenta el reto de armonizar el combate a la pobreza 

con la creación de riqueza, el cuidado del medio ambiente y la salud, pero sin 

atropellarnos. 

Tales declaraciones –vertidas durante la presentación de la Estrategia Legislativa 

para la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible establecida por la Asamblea 

General de Naciones Unidas en septiembre de 2015– parecen ser una réplica no 

exenta de autocrítica a los señalamientos recién formulados por Víctor Manuel 

Toledo, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), de que Romo bloqueaba los lineamientos ambientales, de transición 

energética y de agroecología, con el fin de privilegiar una concepción de 

agronegocios sostenida en particular por el secretario de Desarrollo Rural, Víctor 

Villalobos. 
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